

de la piété, de l'attachement, de la soumission & de l'obéissance dont ils avoient donné tant de preuves depuis si longtemps sous la conduite des Missionnaires. Enfin, pour remédier à tant de maux, l'on supprima des garnisons qui avoient mis les deux Missions dans le plus grand danger; mais les Jésuites furent obligés de transporter leur Mission du Saut St. Louis au-dessus du Lac Saint François, pour éloigner les Sauvages de la fréquentation des François.

L'expérience a toujours prouvé que c'étoit par la Religion que nous réussissions le mieux à nous attacher les Sauvages, & que les Missionnaires formoient & resseroient ces liens. En effet, nos Missions ont toujours persévéré dans la même fidélité, lorsque les Missionnaires y ont exercé librement leur ministère: au lieu que l'on a vu désertir de beaux villages qui étoient établis au fort Frontenac, à Niagara, au-dessus du portage, & dans presque tous les autres postes du haut Canada. Les Commandants de ces mêmes postes, avec leurs garnisons, ont tellement dispersé & détruit ces Etablissements, qu'il n'en restoit plus aucune trace du temps de M. Picquet. Ces Sauvages étant sans